

## CORRESPONDENCIA

Mérida, 28 de noviembre de 1922.

Sr. Dr. Juan B. Montoya y Flórez.—Medellín. Antioquia.

Estimable señor y colega:

A mis manos ha llegado el número de agosto del importante Repertorio Histórico, órgano de la Sociedad Antioqueña de Historia, Academia que Ud. preside, y por su contenido, especialmente su interesante artículo sobre los **Titiribíes** y **Sinufanáes**, (Catíos y Zenúes), veo que responde a una necesidad real, como es la creación de institutos regionales para el estudio de la etnografía, que por el vasto campo que abarca no puede adelantar, sin la necesaria división del trabajo; cúmpleme, pues, felicitar muy cordialmente a Ud. y a sus colegas por la fundación de ese Repertorio que es clara muestra del laudable patriotismo de Udes., dándoles las gracias por el envío del Repertorio Histórico, el cual tendría gran placer de seguir recibiendo si Udes. se sirven enviarlo a mi domicilio en Caracas, Este 4, No. 122.

He publicado algunas obras sobre Etnografía e historia de Venezuela y Colombia, últimamente "Los Indios Caribes", sírvanse comunicarme si no las tiene la biblioteca de ese Instituto, para remitírselas.

Sin otro particular quedo de Ud. atento colega y le ofrezco mi humilde amistad y correspondencia.

**Julio C. Salas**

Las Mercedes, Fredonia, enero 23 de 1923.

Sr. Dr. Juan Bautista Montoya y F.—Medellín.

Muy apreciado Dr. y amigo:

Tengo el gusto de remitirle copia de las fotografías que tomé de los grabados indígenas existentes en la hacienda de La Amalia del Distrito de Venecia, con algunas indicaciones.

Soy sumamente amigo de estos asuntos y si algo puede desentrañar de los tales grabados mucho le agradecería que me lo comunicara.

Repito a Ud. mis agradecimientos por el interesan-

tísimo folleto sobre los Titiribíes y Sinufanáes que tuvo la fineza de enviarme.

Deseando a Ud. toda suerte de prosperidades me es grato subscribirme como su amigo y S. S.,

**Daniel E. de Márquez**

---

**Presidencia de la Academia Local de Historia.**

Antioquia, 10 de marzo de 1923.

Señor Presidente de la Academia Departamental de Historia.—Medellín.

Tengo el gusto de comunicar a esa honorable Corporación, por el digno conducto de Ud., que el 8 del presente mes se inauguró en esta ciudad la Academia Local de Historia, Corporación cuyo origen y tendencias, el fin que se propone y los medios que empleará para conseguirlo, pueden fácilmente comprenderse: ver de conservar ese rico y precioso venero de historia de esta venerable ciudad, madre de este ilustre Departamento al cual dió su nombre.

Por mi humilde conducto, la Academia Local de Historia de Antioquia envía a esa honorable Corporación el más respetuoso saludo, y espera, confiada, que le prestará su importante apoyo, sin el cual serían casi inútiles los esfuerzos y anhelos de aquélla.

Del Sr. Presidente, atento, respetuoso servidor,

**Miguel Martínez.**

---

**Oficio No. 202.—República de Colombia.—Departamento de Antioquia.—Medellín, 6 de julio de 1922.**

Sr. Presidente de la Academia de Historia.—Presente.

Por comisión del H. Senado de la República tengo el honor de remitir a Ud., adjunto al presente oficio, un ejemplar de la Ley de honores al ilustre antioqueño Dr. Manuel Uribe Angel, muy distinguido Miembro que fué de la Academia dignamente presidida por Ud.

Dios guarde a Ud.

**F. de P. Pérez**

Secretario de Gobierno.

Pamplona, febrero 12 de 1923.

Sr. Dr. D. J. B. Montoya y Flórez.—Medellín.

Señor:

Tengo el gusto de saludarlo muy atentamente y de mandarle por el conducto de la Escuela Nacional de Minas una encomienda con tres ollas, dos hachas y un collar. El artículo que acompaña mi carta le dará los detalles. Despaché la encomienda ayer, de modo que apenas en posesión de esta carta puede reclamar la encomienda al Director de la Escuela de Minas.

Para contestar a su pregunta, le diré que el carate es en extremo común entre los Tunebos, y raro entre los blancos de Santander.

Soy de Ud. atento servidor y amigo,

H. Rocheraux

---

#### Libros recibidos.

**Cristóbal Colón**, por Ricardo Beltrán y Róspide. Segunda edición. Madrid, 1921.

Folleto muy documentado que leerán con interés los bibliógrafos.

**Les indiens Tunebos et Pedraza** por el P. H. Rocheraux. París, 1919.

Reimpresión muy interesante y concienzuda como todo lo que escribe el Rdo. Padre Rocheraux.

**Introducción a la Historia Antigua del Perú**, por el Dr. Julio C. Tello. Lima, 1922.

**La investigación científica**, por el Dr. Julio C. Tello. Lima, 1922.

**Prehistoric Perú**, por el Dr. Julio C. Tello, New York, 1922.

Tres folletos a cual más interesantes y originales, como todo lo que sale de la pluma de este ilustre y laborioso investigador peruano.

**Les indiens Marenwans, Les indiens de Texas, langue des Itonama, Métallurgie Mexicaine** por el Profesor Rivet y otros autores, reimpreso del **Journal de la Société de Americanistes** de París, 1921.

---

Monografías concienzudas de notables especialistas, que el lector leerá con gran provecho e interés.

**Influencias Mayas en el alto Ecuador**, por Max Uhle. Quito, 1922.

Admirable folleto del genial investigador, que ha dedicado todo su tiempo, con amor y entusiasmo raros, al estudio de la prehistoria peruana. Para el Dr. Uhle van nuestros más efusivos parabienes por su gigantesca labor arqueológica.

La Academia agradece asimismo a los autores precitados el envío de sus muy interesantes folletos sobre prehistoria, costumbres, industria, etc. de los indígenas americanos y les envía sus más sinceros agradecimientos.

---

**Errata.** Por equivocación se puso: Nos. de 1 a 4 cuando debe ser de 1 a 5.

---

Y además, en la página 69, línea 16, dice: “y no de las de Policía de Cultos”.

Léase: “y no de las menores causas, los abusos...”